

[En entrevista Bernardo Valle, consejero electoral IECM, habló de la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.](#)

(2023-05-06), 104.1 Radio Fórmula , Fórmula noticias, con Juan Becerra Acosta, Juan Becerra, (Entrevista) - 09:01:47, Duración: 00:10:07 Precio \$1,585,690.00

JUAN BECERRA, CONDUCTOR: Vamos con un tema de la capital del país, de la ciudad de México, que tiene que ver con el presupuesto participativo, este esquema con el cual a través de muchísimos años se ha llevado el enchulamiento de las colonias de los capitalinos de las distintas alcaldías por voluntad y decisión de los ciudadanos quienes, pues no solo ejercen su responsabilidad democrática de participar a través de la emisión del voto de la urna sino también de otros ejercicios democráticos.

Justo el día de mañana, domingo 7 de mayo los ciudadanos de la capital del país vamos a definir en qué usar, nada más escuche usted más de 3 mil 600 millones de pesos del presupuesto participativo y bueno elegir a los representantes de cada una de las colonias.

Muchos preguntan, sabían bien a bien qué se decide mañana, dónde van a estar las urnas, cuántas se van a instalar, tenemos que llevar nuestra credencial del Instituto Nacional Electoral, cuántos proyectos de presupuesto se van a elegir, dónde los podemos encontrar en las últimas horas antes de ir a emitir nuestro voto, para consultarlos esta y más preguntas se la vamos a formular al Consejero Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Bernardo Valle quien nos acompaña el día de hoy y le agradezco mucho que esté en Fórmula.

Bernardo, qué gusto saludarte, cómo estás.

BERNARDO VALLE, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muchas gracias, un gusto saludarte Juan, muchas gracias por poder platicar contigo el día de hoy de la jornada electiva que tendremos el día de mañana para poder participar en estos instrumentos de participación ciudadana que tenemos en la ciudad de México tan relevantes.

JUAN BECERRA: 3 mil 600 millones de pesos aproximadamente se van a utilizar para mejorar las colonias de los capitalinos con proyectos que ellos mismos hicieron y ponen ahí a escrutinio de sus vecinos, antes de otra cosa, antes de avanzar, resultaría interesante saber de dónde provienen esos 3 mil 600 millones de pesos, consejero, de dónde vienen, de dónde se toman, dónde está la partida.

BERNARDO VALLE: Comentar que esos recursos son etiquetados, están establecidos en la ley de participación ciudadana y consiste en el 4% de los recursos que se destinan anualmente a las alcaldías, a las 16 alcaldías.

JUAN BECERRA: Este es un buen dato, porque esto significa que el dinero que se invertirá en cada colonia depende del presupuesto de cada una de las alcaldías, de la alcaldía a la que corresponda, de la alcaldía en la que esté, por lo que los proyectos de Iztapalapa tendrían, me parece o también de zonas rurales, como Milpa Alta o Tláhuac podrían tener mayor presupuesto de otras alcaldías, de otras demarcaciones.

BERNARDO VALLE: El cálculo que se hace para determinar el monto que se va para cada colonia o pueblo, consiste en dividir el 4% del dinero de cada alcaldía entre el número de pueblos y colonias. Esto quiero decirte que el 50% es igualitario para todas las colonias y pueblos y el otro 50% tiene características particulares que tienen que tomar en cuenta el índice de marginalidad.

Si se trata de pueblos, la cantidad de habitantes que tiene, que residen en el lugar, la cantidad flotante, la delincuencia, entonces son criterios que se terminan y al final cada colonia o pueblo tiene montos distintos que van desde los 500 mil pesos a los 3 millones.

JUAN BECERRA: 3 millones para algunos esquemas de presupuesto participativo ya una vez conociendo esto Bernardo, mañana, mañana se lleva a cabo este proceso de participación democrática porque con participación todo funciona consejero, que tenemos que llevar mañana, cómo encontramos la casilla, cómo nos debemos presentar y dónde podemos encontrar los proyectos para echarles un último vistazo y decidir bien a bien por cuál vamos a votar.

BERNARDO VALLE: Por supuesto, mira decirte que las mesas receptoras de votación estarán en toda la ciudad instalaremos 2 mil 436 mesas con dos funcionarios dispuestos a apoyar a toda la ciudadanía. Lo que tenemos que hacer es asistir a las mesas llevando nuestra credencial para votar acreditarlos ante los funcionarios, ahí en la mesa nos van a dar tres papeletas una que corresponde al ejercicio presupuestal 2023, donde elegiremos el proyecto que consideramos nosotros idóneos don para que se desarrolle en este ejercicio.

Como hay elecciones constitucionales el próximo año, adelantamos el Ejercicio de Presupuesto Participativo del año 2024, entonces les daremos otra papeleta para que decidan sobre el presupuesto participativo correspondiente al 2024 y finalmente otra papeleta para elegir a los órganos de representación ciudadana, es decir, las personas que nos van a representar ante las alcaldías que la Comisión Mexicana de Copacos, ahí van a hacer tres opciones, ¿cómo es que nos podemos enterar de los proyectos? Invitar a tú auditorio, que si en ese momento quiere verificar qué proyectos hay en su colonia o pueblo puede entrar a la página de Internet del Instituto Electoral de la Ciudad de México que es www.iecm.mc y ahí va a encontrar la información de los proyectos de presupuesto participativo de las candidaturas a los Copaco y la ubicación de cada una de las mesas receptoras de opinión.

Pero decirle a tu auditorio que si por alguna causa se les complicara, podrán llegar el domingo a la mesa y vamos a tener colocados carteles que van a contener la información de los proyectos y los candidatos, entonces podrán echar un vistazo a qué proyectos consideran los mejores para mejorar su entorno y qué candidaturas y pasar a emitir su opinión y su voto.

JUAN BECERRA: Muy importante tanto emitir esta participación, este voto como hacerlos bien informados consejero, rápidamente una invitación a los capitalinos a que participen en este ejercicio de democracia, por qué tienen que ir mañana a votar.

BERNARDO VALLE: Es muy importante el participar en estos ejercicios, primero de presupuesto participativo, quiero decirte que ya éste es el décimo tercer ejercicio que realizamos del presupuesto participativo y he tenido la experiencia de ver cómo se van modificando y mejorando diferentes colonias y pueblos donde han invertido correctamente el presupuesto participativo, es realmente es muy importante porque van mejorando los entornos y en la medida en que todas y todos participemos vamos a lograr una mayor participación y una mejor ciudad en México para todas y todos.

JUAN BECERRA: (INAUDIBLE) consejero Bernardo Valle, consejero Electoral del Instituto Electoral de la capital del país, muchas gracias por estar con nosotros y la invitación mañana a los capitalinos a participar en este ejercicio del presupuesto participativo quien mejor que los propios vecinos van a saber cuáles son las necesidades de su pueblo, de su barrio, de su colonia y ahí están los proyectos, vote por el que usted le parezca más conveniente.

Un saludo Bernardo, muchas gracias.

BERNARDO VALLE: Muchas gracias Juan, un saludo a tu audiencia.

[El 7 de mayo es la Consulta de Presupuesto Participativo: Mauricio Huesca](#)

(2023-05-06), RochaInforma CDMX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 17:50:41, Precio \$5,000.00

En entrevista con Romina Barrera, el consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mauricio Huesca, informó que el próximo domingo 7 de mayo se llevará a cabo la jornada presencial para elegir a las Comisiones de Participación Comunitaria, COPACOS 2023, y la Consulta de Presupuesto Participativo 2023 y 2024.

Dijo el consejero Huesca que el evento es un ejemplo de participación ciudadana que fortalece la cultura democrática de la capital del país. Dijo que es importante que vayan a votar, ya que con la elección de Copacos, los elegidos serán sus representantes vecinales durante los próximos tres años y con el presupuesto participativo, elegir el proyecto que enchulará su colonia, pero también recomponer el tejido social.